



松波中通信

〒927-0602 能登町字松波 16-26

TEL 0768-72-0004 fax 0768-72-2059

令和7年9月1日発行

松波中学校

検索



一人一人が活躍できる場

40日間の夏休み、大きな事故・怪我もなく無事終了し、元気な声で生徒の皆さんと挨拶を交わすことができました。部活動、各種大会やコンクールへの参加、体育祭の準備、職場体験、県内外での体験活動など、夏休み中は様々な体験を通して心も体も成長し、たくましくなった姿が見え、とても嬉しかったです。

2学期は体育祭・文化祭をはじめとする各学校行事が予定されており、生徒一人一人の活躍できる場がたくさんある4ヶ月間になります。「努力は足し算、協力は掛け算」…夏休み期間を含め、これまでに一人一人の努力が蓄積され、学年や学校全体、部活動など集団となった時に発揮される力が倍数となって高まっていく様子を、これから学校行事等を通して見られることを期待しています。

また、1学期末の生徒アンケートの結果から、「自分からすすんで挨拶をしていますか」の質問に100%の生徒が肯定的に回答しており、コミュニケーションのはじめの一歩である「挨拶」に対して、生徒全員が意識して取り組めていることがわかりました。挨拶をする意義が理解できているからこそその行動だと思います。

学校行事や日常の生活、部活動を通して、「元気な挨拶、感動する歌声、優しい心」が育つよう努めてまいります。生徒に関して、気になることや心配事がありましたら、何なりとご相談ください。保護者の皆さま、地域の皆さまには2学期も引き続き松波中へのご支援、ご協力を賜りますようお願いいたします。

校長 岡本 智子

体育祭に向けて

熱中症対策として、生徒には、主に以下の4点について指導をしました。 詳細は、「ほけんだより9月号No.17」をご確認ください。

- ①十分な睡眠をとる ②外で練習する時には、帽子をかぶる
- ③こまめな水分・塩分補給をする ④朝ご飯を必ず食べる

※18日の体育祭本番を元気に乗り越えられるように、それまでの練習を頑張ることができるように、保護者の皆様もご協力をお願いいたします。

【保護者の皆様へ～テトル確認のお願い～】

- ・災害が起こった際には、テトルで安否確認等行いますので、テトルの確認をしていただくようお願いいたします。
- ・体育祭が延期になった際もテトルで配信いたします。

◆祝・表彰！◆ 暑中見舞いコンクール

最優秀賞 3年 久保田 光咲

優秀賞 2年 高嶋 華子

2年 藤原 真花

1年 中野 なつめ

学校長賞 3年 釣谷 誠志郎

教頭賞 2年 出島 希純

図書文化委員長賞 3年 西谷内 虎心

入選 3年 山下 あい 2年 横山 心菜

2年 治部 琉生斗 2年 儀谷 花

1年 練目 光莉 1年 中 愛莉

1年 脇田 優凜



日	曜	行 事
1	月	始業式・学習集会・委員会
2	火	全校学力テスト
3	水	全校学力テスト 14:40 下校
4	木	
5	金	奥能登大会激励会 町P連理事会
6	土	奥能登新人大会（野球・ソフトテニス・剣道・相撲）
7	日	奥能登新人大会予備日（野球・ソフトテニス）
8	月	町P連家庭教育委員会 グッドマナーキャンペーン （～12日）結団式
9	火	体育祭特別日課（～17日）
10	水	生徒会役員選挙 14:40 下校
11	木	
12	金	体育祭保護者奉仕作業 15:00
13	土	
14	日	
15	月	敬老の日
16	火	町スペコン（1年）
17	水	体育祭予行・会場準備
18	木	体育祭（8:45～12:30） 15:00 下校
19	金	体育祭予備日
20	土	
21	日	
22	月	体育祭予備日
23	火	秋分の日
24	水	職員会議 14:40 下校
25	木	
26	金	校内球技大会（バレー ボール） 英検1次
27	土	
28	日	
29	月	前期委員会最終・後期 委員会発足
30	火	委員会発表（朝）

第二長寿園訪問 7月18日

図書・文化委員会が主催して、「暑中見舞いコンクール」を実施しました。このハガキを、7月18日に3年生代表が第二長寿園へ届けました。高齢者の方々が少しでも元気になっていただき、暑い夏を乗り越えていただければという願いをこめて・・・。



サイエンスチャレンジ（2年生）8月4日

中能登中学校を会場として行われた石川県中学生サイエンスチャレンジ兼第13回科学の甲子園ジュニア石川県大会予選に、2年生6名が参加しました。毎年実施されている大会であり、互いに協力しながら科学の原理や法則に用いたものづくりに挑戦し、表現力を競い合うものです。3人1チームで、当日発表された課題に取り組みました。



＜サイエンスチャレンジを経験して＞※一部抜粋

- お題は銀色の球体を転がして、スタートからゴールまでの時間をどれだけ延ばせるかでした。色々な発想を知りました。
- 色々な角度から考えるのが大事だと思いました。一つのことを見ていると周りが見えなくなつて何も考えられなくなつてアイディアが浮かばなくなつてしまつたので大事だと思いました。
- まず、チームワークが大事だと思いました。3人で協力して作るのが楽しかったです。

全校登校日（平和集会）8月6日

8月6日（水）は生徒会主催で「平和集会」を行いました。生徒会が戦後80年の沖縄についてプレゼンし、平和について考えました。



＜平和集会の感想＞

- 戦後から80年と長い年月がたち、戦争を詳しく知る人達は少なくなり、戦争をあまり知らない人達が多くなってきました。だから、戦争によって変わった事、戦争で亡くなった人や戦争の怖さや悲劇を伝えることが難しくなってくると思います。しかし、日本は戦争の記録を残し、日本全国や世界に伝える人達がその時代を生きた人達の話を聞くだけでいいのでしょうか。これからは、僕達のような若い人達が伝えていくべきだと思いました。
- 昔の人は、僕達と同じような年で戦争に行っていて、僕は考えられませんでした。それで死んでしまうのがかわいそうで、やはり戦争は無くさないとダメだと思いました。けれども、それも難しい話で、どうすればいいかなど全然わかりませんでした。だから、戦争が少なくなりますようにと願いたいと思いました。
- 沖縄は今はとてもきれいだけれど、昔は今と違ってとても悲惨だったのだと思いました。1945年から80年が経って、太平洋戦争を実体験した人がとても少なくなっている今、逆に戦争の実態を知らない人が増えていると思います。とても悲惨だった沖縄をずっと語り継いでいってほしいです。

わくワーク体験活動（2年生）

7月23, 24, 25日の3日間、7月28, 29, 30日の3日間、8月5, 6日の2日間、2年生がそれぞれの期間にわくワーク体験活動として、各事業所で職場体験をしました。

地域で働く貴重な3日間。生徒たちは「働くこと」に対する考えを深める3日間になりました。

ご協力いただいた事業所の皆様には感謝申し上げます。

＜ご協力いただいた事業所一覧＞（敬称略）

公立宇出津総合病院

小木こども園

ファミリーマート能登松波店

松波こども園

珠洲警察署

ラブロ恋路

松波公民館

Aコープ内浦店

珠洲総合病院

広瀬石油

どんたく宇出津店

たまちゃん



能登町 中学生議会（3年生）8月27日

8月27日（水）に能登町中学生議会が行われ、本校からは3年生の南山倖輪さん、宮前夢さん、脇田健生さんが参加しました。

南山さんは、「祭りを継続させるための地域コミュニティについて」、宮前さんは、「ふりかけ作りや海洋教育を町外に発信する」、脇田さんは、「スポーツ施設の修復と私たちの生活について」提案・質問しました。故郷である能登町の未来のために、自分たちができる学ぶよい機会となりました。

